
Ata da 12ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 24 de abril de 2023. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos vinte e quatro dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte três, nesta cidade de Tatuí, 

município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de Tatuí, no 

Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – Tatuí/SP, às 

dezenove horas, realizou-se a Décima Segunda Sessão Ordinária do 3º ano da 18ª legislatura, 

sob a Presidência do Vereador Eduardo Dade Sallum e secretariada pelo 1º Secretário 

Vereador Renan Cortez e 2º Secretário Vereador Fábio Antônio Villa Nova. [PRES. VER. 

EDUARDO DADE SALLUM]: Boa noite a todos. Vamos dar início à Sessão Ordinária do dia 

24/04/2023. Que o senhor secretário faça a verificação de presença dos senhores vereadores 

para efeito de quórum e darmos início à presente Sessão Ordinária. [1º SEC. VER. RENAN 

CORTEZ]: Senhor presidente, há quórum suficiente para iniciarmos a presente sessão. [PRES. 

VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Leitura de um trecho bíblico. Com a palavra, a vereadora 

Gabriela Xavier. [VER. GABRIELA XAVIER]: Boa noite a todos. Mateus 8:14-15. “E Jesus, 

entrando em casa de Pedro, viu a sogra deste acamada, e com febre. E tocou-lhe na mão, e a 

febre a deixou; e levantou-se, e serviu-os.”. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, 

nobre vereadora. Sob a proteção de Deus, iniciamos nossos trabalhos. Reverência ao Hino a 

Tatuí ((Execução do Hino a Tatuí)). Passaremos à apreciação, discussão e votação da Ata da 

Sessão Extraordinária do dia 10/04/2023. Em discussão. Em votação. APROVADA por 11 votos. 

Que o senhor Secretário proceda à leitura o Expediente. [1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: 

*Ofício nº 395/SGNJ/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL – Devolução do Projeto de Lei nº 

019/2022, protocolo nº 01602/2022, de 05/04/2012. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Nobres vereadores, devolução de projeto do Executivo, nº 19/2022, pelo regimento desta 

casa, deve ser votado por esta casa. Em votação a devolução do Projeto de Lei nº 19/2022 do 

Executivo. Só lembrando os senhores vereadores que não temos tempo para discussão, 

segundo o regimento, para pedido de devolução de matéria do Executivo. APROVADO por 10 

votos. Que o senhor Secretário proceda à leitura do Expediente. E já adiantando, Secretário, 

que as Indicações, como de praxe, serão encaminhadas ao senhor prefeito, sendo as de nº 354 

a 380/2023. E, na sequência, que o senhor secretário proceda à leitura dos Requerimentos e 

Moções dessa sessão. [1º SEC.VER. RENAN CORTEZ]: *Ofício nº 080/SGNJ/2023 – PREFEITURA 

MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 202, 376, 418, 473, 591 e 780/2003; *Ofício nº 

082/SGNJ/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL – Respostas dos Requerimentos nº 251, 669, 674, 

676, 736, 747, 760, 766, 790, 812 e 821; *Ofício nº 081/SGNJ/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL 

– Respostas dos Requerimentos nº 742, 744 a 746, 749 a 759, 761 a 763, 767 a 769, 772 a 776, 

778, 779, 781 a 789, 791 a 799, 802 a 806, 808 a 811, 813 a 818, 820, 822, 828, 830 e 

836/2023; *Ofício nº 333/SGNJ/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL – Via das Leis Municipais nº 

5.787, 5.788 e 5.789, promulgadas em 05/04/2023; *Ofício nº 353/SGNJ/2023 – PREFEITURA 

MUNICIPAL – Via das Leis Municipais nº 5.790, 5.791, 5.792, 5.793 e 5.794, e Lei 

Complementar nº 043/2023, promulgadas em 10/04/23 e 12/04/2023; *Ofício nº 

365/SGNJ/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL – Via das Leis Municipais nº 5.795 e 5.796, 



promulgadas em 14/04/2023; *Ofício nº 383/SGNJ/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL – Via das 

Lei Municipal nº 5.797, promulgada em 19/04/2023; *Ofício nº 69/DECON/PMT/2023 – 

PREFEITURA MUNICIPAL – Balancete da Despesa e Receita desta Prefeitura referente ao mês 

de março de 2023; *Ofício nº 351/SGNJ/2023 – PREFEITURA MUNICIPAL – Estudo de Impacto 

Financeiro e Orçamentário ao Projeto de Lei nº 020/2023; *Ofício nº 09/2023 – CONDEPHAAT 

– Resposta ao Requerimento nº 66/2023; *Ofício nº 22-BPMI-091/200/2023 - SECRETARIA 

ESTADUAL DE SEGURANÇA PÚBLICA – Resposta ao Requerimento sobre segurança nas escolas; 

*Ofício – AME ITAPETININGA – Resposta ao Ofício nº 133AJT/CMT/2023; *Ofício CG.C.DR nº 

402/2023 – TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO DE SÃO PAULO - Encaminha cópia da sentença 

proferida no processo em epígrafe, disponibilizada no Diário Oficial Eletrônico do dia 

27/02/2023. Requerimentos e Moções dessa sessão: REQUERIMENTOS Nº S 1135 A 

1230/2023. 1135/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma 

operação tapa buracos na Rua Francelino Soares, no Jd. São Judas Tadeu. Autoria: VALDIR DE 

PROENÇA; 1136/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de construir uma 

cobertura na entrada da Creche Arthur Avallone. Autoria: PEPINHO; 1137/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a capinação e limpeza da Rua Brasil 

Santos. Autoria: PEPINHO; 1138/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar a capinação e limpeza da Rua Luiz Galavotti. Autoria: PEPINHO; 1139/2023 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção e pintura do muro da 

Escola Jose Galvão Sobrinho, no Jd. Tóquio. Autoria: PEPINHO; 1140/2023 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de oficiar a empresa SABESP, para tapar o buraco da Rua 

Capitão Lisboa. Autoria: PEPINHO; 1141/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a sinalização de solo, faixa de pedestre, local de embarque e 

desembarque em frente à Escola José Galvão Sobrinho. Autoria: PEPINHO; 1142/2023 - Requer 

do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a pintura e sinalização de solo 

defronte ao Posto de Saúde do Jardim Tóquio. Autoria: PEPINHO; 1143/2023 – Requerem do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas da Praça Cesário Mota, no 

Jardim Junqueira, por lâmpadas de LED. Autoria: DEBORA CAMARGO, FÁBIO VILLA NOVA, 

GABRIELA XAVIER, HIAGO DAROS, JOÃO JJ, MARQUINHO DE ABREU, RENAN CORTEZ, VALDIR 

DE PROENÇA, MICHELI VAZ; 1144/2023 - Requerem do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de trocar as lâmpadas da Praça Manuel Guedes, por lâmpadas de LED. Autoria: 

DEBORA CAMARGO, FÁBIO VILLA NOVA, GABRIELA XAVIER, HIAGO DAROS, JOÃO JJ, 

MARQUINHO DE ABREU, RENAN CORTEZ, VALDIR DE PROENÇA, MICHELI VAZ; 1145/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas da 

iluminação pública no Bairro Vida Nova Tatuí. Autoria: DEBORA CAMARGO; 1146/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de passar a máquina na estrada dos 

Fragas. Autoria: DEBORA CAMARGO; 1147/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas da Alameda Ari Barroso. Autoria: PEPINHO; 

1148/2023 - Requer do Prefeito que informe quais as medidas que a Secretaria da Saúde irá 

tomar em relação aos números de faltas de pacientes referentes às consultas médicas. 

Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 1149/2023 - Requerem do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de trocar as lâmpadas comuns por LED na Praça Dr. Laurindo, nas proximidades 

da Paróquia Nossa Senhora das Graças. Autoria: MARQUINHO DE ABREU, DEBORA CAMARGO, 

JOÃO JJ, MICHELI VAZ, HIAGO DAROS, FÁBIO VILLA NOVA, VALDIR DE PROENÇA, GABRIELA 

XAVIER, RENAN CORTEZ; 1150/2023 – Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade 



de adquirir novos contêineres de lixo. Autoria: VALDIR DE PROENÇA, DEBORA CAMARGO, 

FÁBIO VILLA NOVA, GABRIELA XAVIER, HIAGO DAROS, JOÃO JJ, MARQUINHO DE ABREU, 

MICHELI VAZ, RENAN CORTEZ; 1151/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a pintura e sinalização de solo da Avenida Virgilio Montezzo Filho. 

Autoria: PEPINHO; 1152/2023 – Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

trocar as lajotas do Jardim Wanderlei por asfalto. Autoria: MICHELI VAZ, DEBORA CAMARGO, 

FÁBIO VILLA NOVA, GABRIELA XAVIER, HIAGO DAROS, JOÃO JJ, MARQUINHO DE ABREU, 

RENAN CORTEZ, VALDIR DE PROENÇA; 1153/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Pedro de Campos Camargo. 

Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 1154/2023 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Benedito Pereira 

Machado. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 1155/2023 - Requerem do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de elaborar um Projeto de Lei que reduza ou isente as igrejas e 

templos religiosos do pagamento da Taxa de Coleta do Lixo. Autoria: HIAGO DAROS, MICHELI 

VAZ; 1156/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade passar a máquina 

patrol e sobrepor o cascalho da estrada de terra do Bairro dos Palanques. Autoria: HIAGO 

DAROS; 1157/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de notificar o 

proprietário do terreno localizado na Rua Treze, do Bairro Pacaembu, para que realize a 

limpeza. Autoria: HIAGO DAROS; 1158/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de prover manutenção das lajotas da Rua Pref. Antonio Tricta Junior e Rua 

Domingos dos Santos Filho. Autoria: JOÃO JJ; 1159/2023 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar a troca de cabine de ponto de ônibus da Rua Teófilo de 

Andrade Gama. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 1160/2023 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade da criação de aplicativo no município com contato direto 

com Guarda Civil Municipal, para que seja feita denúncias referentes a possíveis ocorrências 

nas escolas de Tatuí. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 1161/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de oficiar a empresa SABESP, sobre um vazamento 

de água na Rua Major Martiniano Soares. Autoria: DEBORA CAMARGO; 1162/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a pintura de solo, faixa de pedestres e 

demais sinalizações pertinentes na Travessa Adelaide Pereira. Autoria: RENAN CORTEZ; 

1163/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a pintura de 

solo, faixa de pedestres e demais sinalizações pertinentes na Rua Teófilo Andrade Gama. 

Autoria: RENAN CORTEZ; 1164/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

trocar as lâmpadas queimadas da Rua Simeão Sobral. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 1165/2023 

– Requer da ELEKTRO, que informe sobre a possibilidade de realizar uma vistoria do poste que 

está caindo na Rua Aniz Rizek. Autoria: DEBORA CAMARGO; 1166/2023 - Requer do Prefeito 

informações sobre a expansão da rede elétrica na Rua Simeão Camargo, no Residencial 

Guedes. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 1167/2023 – PREJUDICADO; 1168/2023 – PREJUDICADO; 

1169/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de intensificar o 

patrulhamento da Guarda Civil Municipal no Bairro Vida Nova Tatuí. Autoria: FÁBIO VILLA 

NOVA; 1170/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar o 

recapeamento asfáltico da Travessa Euclides de Barros, na Vila São Manoel. Autoria: FÁBIO 

VILLA NOVA; 1171/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar 

estudos para melhorar o trânsito na Rua Oscar Chagas, na Vila Angélica. Autoria: FÁBIO VILLA 

NOVA; 1172/2023 – Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de concretar o 



espaço do playground da EMEI “Valderes de Sousa”, “Dona Bia” no B Tanquinho. Autoria: 

MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 1173/2023 – Requer do Prefeito que informe se a 

manutenção do muro e alambrado do campo de futebol “David Machado” da Fundação 

Manoel Guedes está no cronograma dos órgãos competentes para ser realizado. Autoria: 

MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 1174/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de passar a máquina patrol em todas as vias do Bairro dos Fragas. Autoria: LEVI 

PINTO SOARES; 1175/2023 - Requerem do Prefeito que informe quais os imóveis que foram 

comprados pela secretaria da saúde nos últimos 12 meses, quais os imóveis que foram 

comprados pela secretaria da educação nos últimos 12 meses, enviando cópia das respectivas 

escrituras dos imóveis, avaliação do CRECI, o valor pago de cada imóvel e a forma de 

pagamento. Autoria: CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, LEVI PINTO SOARES, 

MARCIO ANTONIO DE CAMARGO, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 1176/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção do parque em frente à 

“EMEF Prof. Alan Alves de Araújo”, no Jardim Santa Rita de Cássia. Autoria: MARCIO ANTONIO 

DE CAMARGO; 1177/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar 

uma operação tapa buracos na Rua Benedito Moreira, no Jardim América. Autoria: LEVI PINTO 

SOARES; 1178/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 

manutenção dos parques no Residencial Vida Nova Tatuí I e II. Autoria: MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO; 1179/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma 

operação tapa buracos na Rua Francelino Soares. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 1180/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma manutenção geral no 

prédio da EMEF. “Paulinho Ribeiro” no CDHU “Orlando Bolzan”, ao lado do Jardim Santa Rita 

de Cássia. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 1181/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Marechal Floriano 

Peixoto. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 1182/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de, reiterando a Indicação nº 507/2022, instalar uma de placa de sinalização 

“Proibido contornar à esquerda” na Rua Teófilo Andrade Gama, na entrada do Jardim Santa 

Rita de Cássia. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 1183/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Rua Pref. Manoel Luís 

da Silva Sá. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 1184/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar uma operação tapa buracos nas ruas do Jardim Santa Rita de Cássia. 

Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 1185/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de passar a máquina Patrol e colocar cascalho na estrada do Bairro dos Fragas. 

Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 1186/2023 - Requer do Prefeito que informe se 

existe os alvarás de Bombeiros, da Vigilância Sanitária e da Segurança Pública no prédio do 

Mercado Municipal. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 1187/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma operação tapa buracos na Travessa 

Imigrante José Sanna. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 1188/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas queimadas do Bairro Vida Nova Tatuí. 

Autoria: LEVI PINTO SOARES; 1189/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de construir rampas de acesso para cadeirantes próximo aos pontos de ônibus 

do Mercado Municipal. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 1190/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar de lâmpadas comuns por LED nas 

proximidades da Paróquia Nossa Sra das Graças. Autoria: LEVI PINTO SOARES; 1191/2023 - 

Requerem do Prefeito que informe quais conscientizações são feitas no município, para a 



prevenção da diabetes e da hipertensão e se existe o projeto HIPERDIA no município. Autoria: 

CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, LEVI PINTO SOARES, MAURICIO COUTO, 

MARCIO ANTONIO DE CAMARGO, PEPINHO; 1192/2023 - Requer do Prefeito que informe 

quando será aberta a licitação para a construção do Gatil Municipal de Tatuí. Autoria: 

GABRIELA XAVIER; 1193/2023 – Requer do Prefeito que informações sobre a disponibilidade 

da Emenda Parlamentar no valor de R$ 100.000,00 (cem mil reais) de 2023 do Deputado 

Federal Marcos Pereira destinado à área de obras de Infraestrutura. Autoria: JOSÉ EDUARDO 

MORAIS PERBELINI; 1194/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar o patrolamento e colocação de fresa asfáltica na estrada do Bairro Guaxingu. Autoria: 

JOÃO JJ; 1195/2023 - Requer do Prefeito que informações sobre a disponibilidade da Emenda 

Parlamentar no valor de R$ 100.000,00 (cem mil reais) de 2023 do Deputado Federal Marcos 

Pereira destinado à área da Saúde. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 1196/2023 - 

Requer do Prefeito que informe como tem sido realizada a fiscalização na ponte que dá acesso 

ao Jardim Lírio e ao Reserva dos Ipês. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1197/2023 - Requer 

do Prefeito que informe com qual periodicidade tem sido realizada a coleta de lixo no Jardim 

Novo Horizonte. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1198/2023 - Requer do Prefeito que 

informe se irá instalar containeres para descarte de lixos nas proximidades da UPA. Autoria: 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1199/2023 - Requerem do Prefeito que informe qual o critério que 

utilizará para definir se manterá ou não a segurança não armada ou mesmo armada nas 

unidades educacionais após os 3 meses estipulados no projeto de lei 26/2023. Autoria: JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, LEVI PINTO SOARES, MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 1200/2023 - Requerem do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de após o período de 3 meses de segurança não armada a ser 

disponibilizado nas unidades educacionais, conforme aprovado através do PL 26/23, do 

Executivo, que a segurança passe a ser armada e feita pela GCM a partir dos profissionais a 

serem contratados através de concurso público ou mesmo com a adoção de escala extra para 

os profissionais que já atuam na GCM e estiverem a disposição para tanto. Autoria: JOÃO EDER 

ALVES MIGUEL, CINTIA YAMAMOTO, LEVI PINTO SOARES, MARCIO ANTONIO DE CAMARGO, 

MAURICIO COUTO, PEPINHO; 1201/2023 - Requerem do Prefeito informações a respeito da 

contratação de empresa de segurança não armada para as unidades educacionais da rede 

pública municipal de educação, conforme projeto de lei 26/2023, do Executivo, aprovado na 

Câmara Municipal em 10 de abril de 2023. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, CINTIA 

YAMAMOTO, LEVI PINTO SOARES, MARCIO ANTONIO DE CAMARGO, MAURICIO COUTO, 

PEPINHO; 1202/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar o 

reparo no asfalto da Rua Adelaide Lencione Moreira. Autoria: MAURICIO COUTO; 1203/2023 - 

Requerem do Prefeito que informe sobre a possibilidade de firmar convênio com o Estado 

para oferecer seguranças também nas escolas estaduais. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL, 

CINTIA YAMAMOTO, LEVI PINTO SOARES, MARCIO ANTONIO DE CAMARGO, MAURICIO 

COUTO, PEPINHO; 1204/2023 - Requer do Prefeito que informe se existe, entre as Secretarias 

Municipais de Saúde, Direitos Humanos e de Educação, um programa integrado de 

enfrentamento à violência nas escolas. Autoria: EDUARDO SALLUM; 1205/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de ser colocados bancos, lixeiras e bebedouro na 

praça em frente a UPA. Autoria: GABRIELA XAVIER; 1206/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de criar um Centro de Atendimento Psicossocial Infanto-Juvenil 

no município – CapsIJ. Autoria: EDUARDO SALLUM; 1207/2023 - Requer do Governador do 



Estado de São Paulo, que informe qual a previsão para o retorno do “Programa Psicólogos na 

Educação”, suspenso desde 25 de fevereiro de 2023. Autoria: EDUARDO SALLUM; 1208/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de alterar a ementa no envio dos 

projetos de lei de abertura de crédito adicional, incluindo a menção, ao menos, do setor em 

que será aplicado o recurso. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1209/2023 - Requer do 

Prefeito que informe em atenção às disposições da Lei 14.314/2022, se a Prefeitura pretende 

publicar Decreto suspendendo a contagem do prazo de validade dos concursos homologados 

até 20 de março de 2020. Autoria: EDUARDO SALLUM; 1210/2023 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar obra de recuperação de um paredão prestes a 

desmoronar na Rua Benetido Gabriel de Moraes. Autoria: EDUARDO SALLUM; 1211/2023 - 

Requer do Prefeito que informe o andamento do processo referente à Lei Mun. nº 5.768, de 

09/03/23. (crédito adicional para asfalto Vila Esperança) Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

1212/2023 – Requerem do Prefeito que informe, sobre a instalação de pontos de ônibus, 

quantas novas coberturas serão instaladas, quantas serão substituídas, o endereço de todos os 

locais em que serão realizadas obras de instalação e substituição de coberturas para pontos 

ônibus, o custo previsto para a realização desse serviço, qual o modelo a ser instalado, quais os 

itens compõem os custos fixos e os custos variáveis de um ponto de ônibus e o valor de um 

ponto básico a ser instalado. Autoria: LEVI PINTO SOARES, CINTIA YAMAMOTO, JOÃO EDER 

ALVES MIGUEL, MARCIO ANTONIO DE CAMARGO, MAURICIO COUTO, PEPINHO; 1213/2023 - 

Requer do Prefeito que informe o andamento do processo referente à Lei Mun. nº 5.770, de 

09/03/23. (crédito adicional para asfalto Jd. Paulista) Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

1214/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar obra de 

recuperação asfáltica nas vias do Bairro Congonhal. Autoria: EDUARDO SALLUM; 1215/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de trocar as lâmpadas da Praça da Vila 

Menezes. Autoria: MAURICIO COUTO; 1216/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de atrasar em 15 minutos os horários da linha de ônibus que vai para o Bairro 

São Cristóvão. Autoria: EDUARDO SALLUM; 1217/2023 - Requer do Prefeito, em reiteração, 

conforme a indicação nº 32/23, o requerimento nº 739/23, que informe a finalização do 

reparo nas lajotas da Rua Cornélio Vieira de Camargo. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 

1218/2023 - Requer da EMPRESA BOTUTRANS, que informe sobre a possibilidade de atrasar 

em 15 minutos os horários da linha de ônibus que vai para o Bairro São Cristóvão. Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 1219/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

asfaltar as ruas do Jardim Gramado. Autoria: EDUARDO SALLUM; 1220/2023 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar o recapeamento asfáltico da Rua Cesário 

da Silva Franco. Autoria: EDUARDO SALLUM; 1221/2023 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar operação de recuperação asfáltica na Rua Prof. Oracy Gomes. 

Autoria: RENAN CORTEZ; 1222/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

trocar as lâmpadas queimadas do Jardim Gonzaga. Autoria: EDUARDO SALLUM; 1223/2023 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar aparelhos públicos, como 

praças e quadras poliesportivas, no Jardim Gonzaga. Autoria: EDUARDO SALLUM; 1224/2023 - 

Requer do Prefeito que informe quantos atendimentos decorrentes de autolesão, tentativa de 

suicídio e crise e ansiedade e de pânico foram realizados no município de janeiro de 2022 até a 

presente data. Autoria: EDUARDO SALLUM; 1225/2023 - Requer do Prefeito que oficie ao 

Departamento de Estradas e Rodagem, para que informe a respeito do andamento do Projeto 

de Duplicação SP141, entre o Spani Atacadista e a Cerâmica Strufaldi. Autoria: VALDIR DE 



PROENÇA; 1226/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar 

operação de recuperação asfáltica na Rua Antonio A. Costa Neves. Autoria: RENAN CORTEZ; 

1227/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade realizar o pagamento de 

Adicional de Local de Exercício - ALE aos integrantes do Quadro do Magistério do Núcleo 

Municipal de Educação Ambiental – NUMEA, nos moldes do que dispõe a Legislação Estadual. 

Autoria: EDUARDO SALLUM; 1228/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de dar continuidade à revitalização do entorno do lago do Jardim Bela Vista, com a construção 

de pista de caminhada e deck de madeira, instalação de playground e iluminação pública. 

Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 1229/2023 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de dar divulgação de como funciona o Programa Banco de Ração, Medicamentos 

e Utensílios no site e nas redes sociais da Prefeitura de Tatuí. Autoria: GABRIELA XAVIER; 

1230/2023 - Requerem do Prefeito informações sobre a contratação de empresa de serviços 

de segurança nas escolas. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO, CINTIA YAMAMOTO, LEVI 

PINTO SOARES, PEPINHO, MAURICIO COUTO; MOÇÕES Nº S 155 a 161/23. 155/2023 - 

Aplausos e Congratulações à Cíntia Regina de Oliveira Rodrigues Machado, Mãe, Esposa, 

Cristã, Empreendedora, Dona da empresa “Personalizados Machado”, atuando há três anos na 

área de Papelaria personalizada para festas, Identidade visual, sublimação, gráfica etc. Autoria: 

DEBORA CAMARGO; 156/2023 - Aplausos e Congratulações ao Sr. Reginaldo Martinho Pereira, 

em razão de cuidar e zelar da praça do Jardim Mantovani. Autoria: HIAGO DAROS; 157/2023 - 

Aplausos e Congratulações ao Exmo Sr. Rodolfo Hessel Fanganiello, Prefeito da Estância 

Turística Paranapanema - SP. Autoria: DEBORA CAMARGO, MARQUINHO DE ABREU; 158/2023 

- Aplausos e Congratulações ao Sr. Felipe Abramovictz, pelo lançamento e distribuição gratuita 

de seu livro “Cinema é Sonho – O superoitismo sertanejo de Expedycto Lyma”, no Museu 

Histórico Paulo Setúbal, de Tatuí. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 159/2023 - Aplausos e 

Congratulações à ex-Prefeita de Araçoiaba da Serra, Mara Melo, por ter assumido a gerência 

da Ceagesp –Sorocaba. Autoria: EDUARDO SALLUM; 160/2023 - Aplausos e Congratulações à 

Empresa Zelo Administração, Contabilidade e Consultoria e Gestão Ltda., na pessoa do Sr 

Renato Luis Mochi Antunes, em razão do belíssimo trabalho que vem realizando em Tatuí. 

Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 161/2023 - Aplausos e Congratulações à Michele 

de Fátima Carvalho Lima Fonseca, em razão do excelente trabalho como responsável do setor 

de convênios da Prefeitura de Tatuí. Autoria: GABRIELA XAVIER. [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Nós vamos abrir o tempo de 60 segundos para os vereadores se inscreverem para 

discussão e votação dos Requerimentos e das Moções. Onze vereadores se inscreveram. 

Quatro minutos para cada vereador. Mas, antes do primeiro vereador fazer uso da palavra, nós 

estamos hoje com a presença ilustre do prefeito de Paranapanema, Rodolfo Hessel 

Fanganiello, que foi nosso colega aqui na câmara. E eu gostaria de pedir para que o Rodolfo se 

assentasse à mesa desta câmara, e agradecer o prestígio de tê-lo aqui conosco na sessão do 

legislativo de Tatuí. Senhor prefeito Rodolfo, gostaria que o senhor, se assim o quiser, fizesse o 

uso da palavra para uma saudação à nossa câmara municipal. Imagino que o senhor esteja 

com saudade dessa tribuna aqui na câmara; agora não tem mais botão, é tudo por aqui. Mas 

quero dizer ao senhor que nos honra muito a sua presença; fomos colegas aqui na Câmara 

Municipal, então o senhor está com a palavra, e muito obrigado pela presença, nobre prefeito. 

[PREF. MUN. RODOLFO HESSEL FRANGANIELLO]: Boa noite, senhor presidente, boa noite, 

nobres vereadores, boa noite, população. É uma honra e uma satisfação estar aqui. Desculpa 

um pouquinho pela minha voz, foram cinco dias de evento lá em Paranapanema, eu fiz a 



abertura e fechamento todos os dias do rodeio, então minha voz está um pouquinho falha. 

Gostaria de agradecer à nossa amiga Débora, o Marquinho aí pela Moção, mas depois a gente 

vai falar sobre isso, e agradecer a reciprocidade aqui de todos os amigos e todos os 

companheiros aqui. Uma saudade imensa, viu, Sallum, estava falando lá fora brincando, a 

saudade que eu tenho do microfone, porque, depois que você vira prefeito, você não tem mais 

tribuna. Então aproveitei esses cinco dias de rodeio e soltei a voz, o resultado está aqui. Mas 

parabéns pelo trabalho de vocês, é muito bonito! A gente, depois que vai para o Executivo, 

muda bastante a cabeça da pessoa; eu lembro dos momentos que eu estava aqui na câmara, 

muitos momentos eu acertei, bastante eu errei; se eu pudesse voltar um dia para o Legislativo, 

tenho certeza absoluta que eu faria em alguns momentos totalmente diferente. É muito 

bonito ver o empenho dos nobres vereadores sempre a favor da cidade, isso eu acho que a 

maior eleição que aprendi quando saí daqui e virei prefeito, todo mundo remando de um lado 

só, ajuda muito. É logico que tem que fazer nossa parte como vereador de fiscalizar, apontar, 

mas também trazer a solução. Então a gente fica muito contente de ver uma câmara brilhante 

e que está fazendo um trabalho maravilhoso. Minha filha mora aqui, minha mulher mora aqui, 

então eu também resido aqui, tenho residência aqui ainda em Tatuí. Então fico muito 

contente! Eu não vou me alongar, eu sei que a sessão é longa, então fica aqui meu 

agradecimento, um abraço, Deus abençoe a todos. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Senhor prefeito Rodolfo, gostaria de, além de agradecer, o senhor fique à vontade, quando o 

senhor quiser se retirar, não vou prendê-lo aqui, sei que também tua agenda não é pequena. E 

dizer que passamos bons momentos aqui de concordâncias e discordâncias. E inauguramos em 

2016 na eleição, e daí, portanto, na legislatura a partir de 2017, inauguramos aqui com o 

vereador João Éder, também, a entrada de jovens vereadores aqui nesta câmara, com menos 

de 35 anos de idade, né? E hoje essa câmara tem mais jovens. Inclusive, nós abrimos passagem 

aí, vereadora Cíntia, também muito jovem, vereador Hiago, vereador Renan... e o vereador 

Pepinho, que é o mais jovem da juventude acumulada aqui da câmara, né? Juventude 

acumulada. Mas é um prazer tê-lo aqui conosco. Primeiro vereador a fazer o uso da palavra, 

Maurício Couto. [VER. MAURÍCIO COUTO]: Boa noite a todos. Todos os vereadores, 

presidente, prefeito, todos que estão aqui na casa, todos que estão nos acompanhando. Meu 

Requerimento nº 1201, que é sobre um questionamento, desde abril, foi aprovado aqui na 

câmara municipal sobre a questão da contratação da empresa de segurança não armada para 

unidades educacionais, nas escolas municipais. Vários pais têm questionado ainda relatando “a 

nossa escola não tem, quando que vai entrar, como que vai ficar?”. Tem crianças ainda que 

não estão indo, os pais ficam inseguros e não estão encaminhando as crianças para as escolas. 

Então esse questionamento, eu estou repassando agora em forma de Requerimento para que 

possa ser esclarecido como que vai ser esse planejamento, quais são as escolas que já estão 

tendo realmente e quais são as novas que vão estar contempladas. E também o Requerimento 

nº 1203, requerem do prefeito que informe sobre a possibilidade de firmar convênio com o 

estado para oferecer segurança também nas escolas estaduais, assinando o João Éder, Cíntia, 

Levi, Márcio, eu e Pepino. Porque é muito importante para que todas as crianças que fazem o 

uso das escolas tenham segurança. E também o Requerimento nº 1215, requer do prefeito que 

informe sobre a possibilidade da troca de lâmpadas na praça da Vila Menezes. Deus abençoe a 

todos. [VER. CINTIA YAMAMOTO]: Obrigada pelo aparte, vereador, eu perdi aqui minha 

inscrição, acho que todo dia alguém perde, né? Queria cumprimentar o prefeito Rodolfo, 

obrigado pela presença, seja muito bem-vindo, e queria complementar as palavras do 



vereador Maurício; nós visitamos algumas escolas essa semana e algumas se encontram com 

seguranças, e outras, não. E como hoje já está fazendo duas semanas em que a gente aprovou 

o projeto de lei, a gente vê essas necessidades para que não caia isso no esquecimento. Eu 

recebi uma mensagem sexta-feira de uma escola, que, de 133 crianças, estão indo apenas 40. 

Então a gente vê o quanto os pais ainda estão preocupados nessa situação, e algo que a gente 

não pode deixar no esquecimento. Por isso, os questionamentos. Muito obrigada. [PRES. VER. 

EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado. nobre vereador Maurício. Com a palavra, vereador Levi. 

[VER. LEVI SOARES]: Boa noite a todos mais uma vez. Queria fazer menção aqui ao 

Requerimento onde falo a respeito dos pontos de ônibus e, mais uma vez, quero deixar claro 

ao cidadão, deixar claro às páginas fake news que eu não sou contra a instalação do ponto de 

ônibus, eu sou contra o gasto indevido do dinheiro público e desrespeito ao cidadão. Então 

aqueles que falaram que eu sou contra, eu não sou contra. Eu sou contra os gastos 

desnecessários nesse momento. Tanta coisa para ser feita, tanto asfalto para arrumar, tanta 

ponte para arrumar... Então eu não sou a favor. Então eu quero falar do Requerimento nº 

1212/2023, que requer do prefeito que informe a essa casa sobre a instalação de pontos de 

ônibus. Quantas novas coberturas serão instaladas? Quantas serão substituídas? O endereço 

de todos os locais em que serão realizadas as obras de instalação e substituição de coberturas 

para os pontos de ônibus. Qual o custo previsto para a realização desse serviço? Qual o 

modelo a ser instalado? Quais os itens que compõem os custos fixos e os custos variáveis de 

um ponto de ônibus e o valor de um ponto básico a ser instalado? Não adianta comparar um 

ponto de ônibus de Tatuí com um ponto de ônibus de uma cidade vizinha, de uma cidade 

litorânea. Sei lá, ela está bonita? É porque as ruas devem estar boas. Aqui não, aqui as ruas 

estão intransitáveis, tem ônibus passando na contramão, quase entrando na calçada para 

desviar de buraco. Não tem aonde desviar dos buracos em Tatuí! Então eu peço 

encarecidamente ao Executivo que responda essas questões. Não sou contra, sou contra o uso 

indevido do dinheiro público. Também quero agradecer aqui aos vereadores Maurício, 

vereadores Márcio do Santa Rita, Pepinho e Cíntia, que assinaram juntamente comigo esse 

Requerimento. Aparte, vereador. [VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Obrigado pelo 

aparte, nobre vereador. Falando desse Requerimento nº 1212, referente aos pontos de ônibus 

a serem instalados e a estimativa de oito milhões a ser gasto, a estimativa, né? Porque tem o 

pregão, estimativa desse valor. Eu vejo assim, o Poder Executivo poderia, é uma sugestão, é 

lógico que já iniciou, mas poderia ter iniciado, já que vai fazer as colocações de ponto, que 

pudesse colocar nos locais ainda que não têm os pontos de ônibus. Agora, tirar da onde tem 

para fazer as substituições? Eu acho que poderia ter deixado para a reta final essa questão. 

Colocasse nos bairros que ainda não têm ponto de ônibus e depois viria para a área central. É 

uma sugestão deste vereador. Inclusive eu fiz um Requerimento compartilhando com a 

questão dos pontos de ônibus ali na área central, que é no mercado municipal, um 

Requerimento de minha autoria nº 1189, referente à implantação de rampas de acesso para 

cadeirantes, porque o ônibus, devido à instalação dos pontos, o ônibus não tem como 

estacionar paralelo à guia. Daí o que acontece? Dificulta para o cadeirante, tanto ele adentrar 

dentro do ônibus, quanto ele sair de dentro do ônibus. O ônibus fica distante 1,5 metro da guia 

e isso é um transtorno enorme para nossa sociedade infelizmente e precisa ser resolvido o 

quanto antes. Isso é uma questão de urgência e emergência, porque os cadeirantes não 

podem também ficar sofrendo com essa questão, não somente os cadeirantes, mas também 

os idosos que utilizam do transporte coletivo na nossa cidade. Quem tiver dúvida, pode ir até o 



mercado municipal e veja lá, é um metro e meio distante da guia. Isso é inadmissível acontecer 

um fato desse com planejamento, engenharia. Por gentileza, eu solicito isso ao Executivo, com 

os nobres pares aqui também. Muito obrigado pelo aparte, nobre vereador. [PRES. VER. 

EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, nobre vereador Levi. Com a palavra, vereador 

Eduardinho. [VER. JOSE EDUARDO MORAES PERBELINI]: Senhor presidente, nobres pares, 

público presente, funcionários dessa casa, guarda civil municipal. Eu venho até a tribuna para 

falar sobre quatro requerimentos que eu entendo de importância para a cidade. Um deles é 

sobre a criação, o Requerimento nº 1160, que é sobre a criação de um aplicativo diretamente 

com a guarda municipal sobre as escolas. O governador Tarcísio ativou o que tinha no estado e 

tem tido bom resultado, por quê? Às vezes o problema está ao redor da escola e quem está 

dentro da escola não vê. Então uma pessoa que passa de carro, de moto, mora próximo à 

escola e está vendo um mal elemento, a melhor coisa que tem é fazer denúncia por um 

aplicativo. Então pergunto ao prefeito a possibilidade de criar um aplicativo junto à guarda 

municipal. Também falo sobre um ponto de ônibus da Teófilo, que é muito antigo, tem pelo 

menos 11 anos e, se for possível, fazer a troca. Queria falar aqui, prefeito Rodolfo, sobre duas 

emendas que nosso deputado federal Marcos Pereira, do Republicanos, envia a Tatuí R$ 100 

mil reais para infraestrutura. Sabemos que R$ 100 mil reais para comprar asfalto é muito 

pouco, mas ajuda devido à situação que encontra o município por causa das chuvas, mas já são 

R$ 100 mil reais, e mais R$ 100 mil reais tiveram para a saúde. Eu, como vereador do 

Republicanos e muito amigo do doutor Marcos Pereira, nosso deputado federal, eu vou 

acompanhar o destinamento do dinheiro. E como o prefeito Rodolfo, que também é do nosso 

partido em Paranapanema, sabe que o nosso deputado, com seus compromissos, é firme. 

Senhor presidente, muito obrigado e boa noite a todos. E uma lembrança só, senhor 

presidente, eu estive conversando na semana com o Marcão, nós temos em nossa plateia o 

Neurandir, morador da Água Branca, e avisar para ele que a estrada da Água Branca vai ser 

feita agora na próxima semana devido às granjas que chegou até o nosso conhecimento a 

defasagem da estrada para o caminhão de ração sair. Conversando com o Marcão, pode levar 

o recado para Água Branca, Fião, que vão fazer a estrada. Um boa noite a todos. Obrigado. 

[PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, nobre vereador. Gostaria de cumprimentar 

também o morador da Água Branca que também está aqui presente conosco, Neurandir, 

cumprimentar o Neurandir, que está aí, seja bem-vindo a essa câmara, aqui é a casa do povo. 

Sempre que tem uma reivindicação, esta casa é a casa adequada para o senhor vir e fazer 

devidamente as reclamações ao poder público. Aproveitar também para cumprimentar o Ivo, 

o Dallas, o Bodinho, moradores também da Vila Angélica, que estão aqui presentes conosco. 

Cumprimentar o secretário Júnior Vaz, cumprimentar o Ricardinho... eu tenho problemas de 

visão, talvez eu esteja deixando de cumprimentar algumas pessoas aqui, eu peço desculpa, 

mas eu peço para que a assessoria dê uma olhada para mim mais pessoas que a gente precisa 

registrar nos Anais da câmara que estão hoje presentes conosco. Próximo orador a fazer o uso 

da palavra, vereadora Débora Camargo. [VER. DEBORA CAMARGO]: Boa noite, presidente, 

boa noite, nobres, público presente, boa noite, Rodolfo, prefeito de Paranapanema. Bom, eu 

vou falar aqui rapidamente, também quero agradecer aqui a Moção que a Gabriela fez para a 

Michele. Michele, você é maravilhosa, trabalha muito bem lá no departamento, viu? 

Agradecer a presença do Kleber, do Saulo, que está aqui, e mais algumas pessoas, obrigada! 

Sejam sempre muito bem-vindos. Eu iria falar da iluminação de LED que eu pedi, que eu fiz um 

Requerimento que está em pauta, mas já fomos atendidos. Hoje foi implantado a iluminação 



de LED. Bom, eu vou falar um pouco da Moção que eu fiz hoje ao hoje prefeito de 

Paranapanema, que se chama Rodolfo, uma pessoa muito querida pela minha pessoa, pela sua 

festa, pelo aniversário de 164 anos de Paranapanema, pela primeira festa de Paranapanema 

que você fez. E eu vou mexer um pouquinho com o seu coração, Rodolfo, e eu vou falar um 

fato que ocorreu em 2015. Em 2015, eu tinha ido lá no Jardim Europa, eu tenho muitos amigos 

lá, e foi numa sexta-feira, presidente, chegou umas crianças para mim, e era época de Natal, e 

me perguntaram: “Tia, tia, você não consegue dar um presente de Natal para mim?”. Isso foi 

em 2015... aí eu falei “Meu Deus, mas como dar para um?”. Eram várias crianças ali, todos me 

pediam benção. Eu cheguei na minha casa, eu vou falar aqui, porque é um testemunho, gente, 

é um testemunho de vida real. Eu dobrei o meu joelho na minha cama e eu entreguei para 

Deus. Eu falei “Senhor, como eu gostaria de poder atender essas crianças, mas eu não tenho 

condições.”. Isso foi numa sexta-feira à noite. Quando foi numa terça-feira, na semana 

seguinte, o meu celular toca, era o Gui, e o Gui. chegou para mim assim e falou assim. 

“Débora, tudo bem?”. Eu falei “Oi, tudo bem.”. “Viu, tem um amigo meu que ele fez um 

aniversário e está com muitos presentes, muitos brinquedos e ele queria destinar a alguém 

conhecido, alguém do social para poder destinar esses brinquedos.”. Olha eu fico até 

arrepiada... E o Gui me mandou uma foto, e ali tinha muitos brinquedos, tinha a base mais ou 

menos uns 400 brinquedos. E ali naquele momento eu vi como uma resposta do que eu tinha 

pedido a Deus! E aí eu falei, independente de qualquer coisa, eu falei “Gui, lógico que eu 

quero, você está respondendo a minha oração!”. E fui, entreguei muitos brinquedos bons, 

entreguei em casa por casa, no bairro Jardim Europa. Ainda sobrou alguns brinquedos na 

época, que eu destinei aqui no Thomas Guedes. E isso eu nunca vou esquecer, foi um anjo que 

Deus colocou assim, uma resposta da minha oração, Rodolfo, naquele momento que eu tanto 

precisava, e eu pude atender as crianças. Levei logicamente o nome dele, até levei ele para 

conhecer lá, ele nem quis muito, mas eu convidei, e isso foi uma resposta de uma oração. Eu 

não sei se eu já tive a oportunidade de te falar isso, Rodolfo, mas foi a resposta de um joelho 

dobrado na beira da minha cama e pedindo àquele que tudo pode, que é Deus. Eu falei, “Eu 

não tenho, mas Deus tem e Deus preparou.”. Então essa Moção... posso concluir? Desejo 

muito sucesso para você aonde você está, que Deus abençoe, não trabalhamos juntos, mas 

outros que trabalharam juntos aqui, que Deus abençoe grandemente, tá bom? Também quero 

dar um oi no Ivo, que eu vi aqui também, é seu amigo, né? Nosso amigo, né? Uma boa noite a 

todos. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, nobre vereadora. Com a palavra, 

vereadora Gabriela Xavier. [VER. GABRIELA XAVIER]: Boa noite a todos. Seja muito bem-vindo, 

prefeito Rodolfo. Na semana passada, a vereadora Débora me contou isso, ela inclusive estava 

superemocionada e contou exatamente o que ela falou aqui hoje, parabéns para os dois! 

Acredito que muitas crianças ficaram muito felizes com esse exemplo de vocês. E agora eu 

gostaria de falar da Moção que eu fiz para a Michele de Fátima Carvalho Lima Fonseca. Ela está 

aqui, não sei se todos conhecem a Michele, ela trabalha no setor de convênios da prefeitura; 

vou ler aqui. “Em razão do excelente trabalho como responsável do setor de convênios da 

Prefeitura de Tatuí. Um trabalho diferenciado e de excelência, atuando com ética, 

profissionalismo e se dedica muito ao seu trabalho.”. Eu conheci a Michele depois de uma 

Emenda que eu consegui através do deputado e fiquei encantada da forma que a Michele 

trabalha. Ela atende a gente com toda a dedicação; a gente chega lá, ela para tudo que ela está 

fazendo e atende a gente da melhor forma possível. Tira todas as dúvidas, ela esclarece, ela 

liga na frente da gente para tirar... a gente sai de lá sem dúvida nenhuma. Parabéns, Michele! 



Podem até pensar assim: “Mas ela é funcionária, ela tem que fazer isso.”. Não, é diferenciada 

sim, porque tem funcionários da prefeitura que até às vezes pede para outras pessoas ligarem, 

para tocar a gente de lá. A Michele é diferenciada! Você merece muito essa homenagem, e 

não é nada, Michele, pelo trabalho que você faz. Como a Débora falou aqui, você é uma 

pessoa querida! Parabéns pelo seu trabalho, e acredito que os vereadores, através do seu 

trabalho, estão muito bem amparados, porque a gente faz o trabalho da gente, mas a gente 

precisa de pessoas assim competentes como você, tá bom? Muito obrigada mesmo. [VER. 

DEBORA CAMARGO]: Michele, eu faço minhas palavras as da vereadora Gabriela, porque ser 

funcionário é uma coisa, mas trabalhar com amor é totalmente diferente. E você demonstra 

esse lado amoroso, você trabalha por amor, você não trabalha apenas motivando o seu 

salário. Então você está de parabéns. Eu conheço a sua história, você já sabe, passamos muitos 

momentos difíceis juntas, como os momentos bons, mas você é uma guerreira, merecedora 

dessa Moção. Gabriela, parabéns, Gabi! Você também é uma excelente vereadora, parabéns 

por ter tido essa sensibilidade com a Michele. [VER.GABRIELA XAVIER]: Tá, obrigada. [VER. 

RENAN CORTEZ]: Eu gostaria também de parabenizar a Michele e todo o setor também, 

trabalho ali com os convênios, as emendas e tudo aquilo que faz rodar o nosso município, que 

é tão dependente, que as outras secretarias dependem tanto. Então parabéns, Michele, pelo 

seu trabalho. Não me recordo de nenhum convênio que a prefeitura tenha perdido por 

incapacidade desse setor, muito pelo contrário, nós estamos sendo contemplados aí 

semanalmente por vários recursos que requer o trabalho não só da Michele, mas de toda sua 

equipe. Parabéns, Michele! Queria parabenizar também aqui rapidamente, presidente, o 

prefeito que nos honra com a sua presença, o prefeito Rodolfo, quero que transmita também 

o nosso abraço, o nosso parabéns a toda sua equipe, essa equipe com a qual eu parabenizo em 

nome do nosso amigo Oséias, que está lá fazendo um grande trabalho. Um parabéns especial, 

prefeito, eu tenho acompanhado aqui o grande desenvolvimento turístico e também na pasta 

da educação do município de Paranapanema. Eu tenho acompanhado a sua evolução, e eu 

parabenizo de coração, porque quem investe na educação investe no futuro. Parabéns pelo 

seu trabalho, e obrigado, vereadora. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, nobre 

vereadora Gabriela. Também a servidora Michele de Fátima Carvalho Lima Fonseca, que leve 

as nossas congratulações, em nome da câmara municipal, de todos nós vereadores, pelo 

trabalho realizado com eficiência, com transparência... Senhores, com a palavra agora, 

vereador Marquinho de Abreu. [VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Senhor presidente, 

membros da mesa, nobres vereadores, senhoras e senhores, um boa noite a todos. Vim aqui 

hoje para falar na minha Moção de Aplauso, da minha pessoa e da Débora também, em 

relação ao prefeito de Paranapanema, que foi vereador nessa casa de leis, um prefeito que 

está fazendo um belíssimo trabalho lá em Paranapanema, que é o prefeito Rodolfo; hoje está 

conosco aqui assistindo à nossa sessão da câmara municipal, e gostaria de destacar algumas 

coisas que o prefeito fez lá em Paranapanema, o prefeito Rodolfo. Ele implantou a prefeitura 

sem papel, trouxe também o Poupatempo para a cidade de Paranapanema, ajudando muito a 

população, construiu um hospital novo lá em Paranapanema, que vai ajudar muito na área de 

saúde esse município, fez grandes investimentos no turismo, conseguiu vários veículos para o 

município de Paranapanema, inclusive ambulâncias, maquinários para ajudar na parte agrícola, 

na parte de conserto de estradas e várias outras coisas aqui que o prefeito conseguiu, o 

prefeito Rodolfo, da cidade de Paranapanema. Mudou a cara de Paranapanema. Então, 

Rodolfo, parabéns pelo trabalho, que você continue nessa luta sendo prefeito atuante. Nesse 



final de semana, houve a festa de aniversário de Paranapanema, diz que foi uma belíssima 

festa que ocorreu, eu não pude estar presente, porque eu tinha uma viagem marcada, mas, 

pelo que nós ficamos sabendo, foi uma belíssima festa, que a população ficou muito contente 

com isso, fazia muito tempo que Paranapanema não via uma festa dessa. E eu acho que essa 

festa foi feita a altura por tudo que você está fazendo lá na cidade de Paranapanema. 

Parabéns, Rodolfo, parabéns. Que Deus abençoe nessa caminhada sua lá e que você continue 

nessa mesma pegada, parabéns! E gostaria também de anunciar aqui que hoje a prefeitura 

contratou mais uma pessoa de excelência, que é o Coronel Kleber, que vai ajudar muito na 

secretaria de segurança, que foi feito um convite pelo Coronel Miguel, e ele vai ajudar muito. 

Ele que está aposentado pela polícia militar e vai trabalhar nessa área de segurança, na 

secretaria de segurança do nosso município, inclusive trabalhando na segurança das escolas. 

Tem algumas escolas ainda que não houve a segurança, porque teve um termo auditivo, então 

algumas pessoas, esses seguranças foram chamados pelo tema auditivo. Houve um 

aditamento do processo da prefeitura, então foi contratado alguns seguranças e, agora, 

segundo informações que nós temos, que vai abrir o processo licitatório para contratar o 

restante dessa segurança para trabalhar nas escolas. Gostaria de parabenizar a guarda 

municipal também, que está fazendo um belíssimo trabalho em relação à segurança aqui, pelo 

nosso Flores, que está representando a guarda municipal. Então gostaria de parabenizar a 

guarda municipal também e a polícia militar, por essa dedicação nas escolas. Com o aparte, 

vereador Renan. [VER. RENAN CORTEZ]: Eu acredito também que referente ao aditamento do 

contrato, a questão do apontamento, de ser uma contratação por apenas três meses, seja 

referente ao contrato que está vigente e não ao novo, que acredito, como o senhor 

mencionou, será licitado, obrigado. [VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, vereador 

Renan. E gostaria de dizer também que tem um projeto nessa casa aqui, no valor de R$ 30 

milhões de reais, aonde vai ser usado para vários setores da prefeitura, inclusive para 

pavimentação, porque a população quer ver melhorias em frente da sua casa, nos seus bairros, 

e a gente precisa desse recurso, porque, com os danos da chuva, houve um prejuízo aqui no 

nosso município de R$ 50 milhões. E o restante, o prefeito vai buscar junto ao governo federal, 

ao governo estadual, esses recursos. Então nós precisamos desse recurso para que o prefeito 

faça as melhorias aqui na nossa cidade. Muito obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. 

EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, nobre vereador Marquinho de Abreu. Com a palavra, 

vereador Márcio do Santa Rita. [VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Boa noite, senhor 

presidente, membros da mesa, nobres pares, público presente. Também não poderia deixar 

aqui de fazer o meu cumprimento ao senhor prefeito da cidade de Paranapanema, ex-

vereador da nossa cidade. Parabéns lá pelo evento que aconteceu na cidade lá, que teve um 

montante de visitantes na cidade de Paranapanema, aonde eu tenho uma grande estima pela 

cidade também, que tenho vários conhecidos lá na cidade, tenho feito várias visitas na minha 

vida, eu tenho ido na cidade de Paranapanema, é uma cidade onde que eu tenho no meu 

coração também. Parabéns, senhor prefeito! Eu gostaria de falar nessa tribuna referente a um 

Requerimento de minha autoria nº 1186/2023: requeiro à mesa, ouvido o Egrégio Plenário, na 

forma regimental, digne-se oficiar ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal para que 

informe a esta Casa Legislativa. Existe os alvarás de Bombeiros, da Vigilância Sanitárias e da 

Segurança Pública no prédio do Mercado Municipal? Encaminhar através de documentos 

comprobatórios a essa casa de leis. Eu estive no mercado municipal, isso foi na semana 

passada... Eu estive lá olhando a situação da questão dos pontos de ônibus, como já foi citado 



aqui pelo vereador anterior em um documento que nós apresentamos também através de 

Requerimentos a essa casa de leis, de um pregão que foi feito pelo senhor prefeito, pela 

prefeitura municipal, e a estimativa de um gasto de oito milhões de reais em nosso município. 

Aí eu estive lá para dar uma olhada na questão dos pontos e também puder deparar que os 

pontos de ônibus foram instalados, no meu ver, não sou engenheiro, mas foi instalado da 

maneira incorreta, que foram instalados paralelo à guia, onde os ônibus não pode estacionar, 

mas paralelo à guia, para favorecer o cadeirante, o idoso e, infelizmente, tem um metro e 

meio da guia. E nessa visita que estive lá, também estive visitando lá dentro do mercado 

municipal, como foi feito uma pintura na fachada do mercado, e visitando lá, conversando com 

alguns comerciantes, com munícipes e, infelizmente, é aquele velho ditado: por fora, bela 

viola, por dentro, senhor presidente, um pão bolorento. Infelizmente um prédio público do 

nosso município naquela situação que não é de agora, não é de agora que isso acontece e 

estou questionando, porque é o meu dever como vereador e representante da nossa 

sociedade. Os extintores estão todos vencidos, as grelhas estão todas em más condições - teria 

que fazer troca; umidade nas paredes, foi feito a pintura na fachada, os vidros estão 

quebrados, uma parte dos vidros do vitrô lá, quem tiver dúvida, pode ir até lá que vai poder 

verificar. Os pombos ficam fazendo fezes lá dentro do mercado municipal, e o pessoal 

manipulando ali alimento num local que necessita de uma higiene. É uma situação de 

calamidade infelizmente o mercado municipal. Eu me lembro que nós aprovamos um projeto 

aqui também para melhoria do Mercado Municipal e, até hoje, eu não vi, não vejo a melhoria 

que poderia ser feito em benefício daquele espaço, que é um patrimônio histórico da nossa 

cidade, senhor presidente. O senhor mora bem próximo ali, o senhor já fez ((Inaudível)) 

referente à questão do Mercado Municipal, que é necessário, porque todas as pessoas da 

nossa cidade, quem vêm visitar nossa cidade, passa pelo mercado municipal. Então peço 

encarecidamente ao senhor prefeito municipal, aos nobres pares, que possam fazer uma visita 

lá. Eu acredito que o senhor presidente já esteve lá várias vezes, é o caminho da roça do 

senhor presidente, tem visto, tem questionado. Mas eu, como vereador, também tenho o meu 

dever e o papel de fiscalizar e questionar o Poder Executivo e levar aos conhecimentos da 

sociedade. Então espero que envie uma resposta desse Requerimento. Por gentileza, não 

venha com respostas evasivas, por gentileza, para que eu possa realmente apresentar à nossa 

sociedade. Muito obrigado e uma boa noite a todos. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Obrigado, nobre vereador Márcio. Com a palavra, vereador Hiago. [VER. HIAGO DAROS]: Boa 

noite, presidente, membros da mesa, público presente, em especial ali o nosso secretário 

Júnior Vaz, Saulo Figueiredo, Luizinho, Clebinho, Ricardinho, todos que estão presentes aí 

prestigiando essa sessão. Rodolfo, antes de você ir embora, queria deixar o nosso abraço, 

parabéns pelo trabalho que está realizando à frente dessa cidade maravilhosa, essa estância 

turística. Quero aqui fazer o pedido para o Marquinho, para a Débora, a inclusão do meu nome 

na Moção de Aplauso do prefeito. Parabéns, viu, prefeito! Que essa juventude se arraste para 

os outros municípios, que nós possamos ter homens corajosos, mulheres corajosas à frente da 

cidades, pessoas jovens, com mentalidades novas. Quero fazer menção aqui, presidente, ao 

meu Requerimento nº 1155, sobre a possibilidade do prefeito da nossa cidade de isentar 

templos religiosos da taxa de lixo. Nós sabemos a importância que são os templos religiosos na 

nossa cidade, a importância de tratar toda a população, de cuidar das pessoas, tanto do corpo, 

alma e espírito. Então eu venho com esse pedido para o prefeito, o Marquinho está lá no 

fundo, seu Eduardinho, vice-líder do governo, por favor, leve para o prefeito esse pedido, que 



eu tenho certeza que o prefeito vai olhar com carinho e, se Deus quiser, olhar para o povo 

evangélico e isentar essa taxa de lixo. Também quero fazer menção, seu Eduardinho, ao nosso 

prefeito, pelo trabalho brilhante que está colocando lâmpadas de LED na nossa cidade. Essa 

avenida que rodeia a nossa câmara municipal é exemplo disso, era uma escuridão só; muitas 

pessoas usam aqui para fazer caminhadas e tinham medo, não é, presidente? Passava de um 

certo horário, tinham medo de fazer essa caminhada pelo fato da escuridão. Mas, graças a 

Deus, nossa cidade está sendo agraciada. Também quero fazer a menção que hoje, dia 24 de 

abril, nós comemoramos o Dia Nacional da Língua Brasileira de Sinais, LIBRAS. Quero deixar um 

abraço aqui para o Robson, esse companheiro que tanto luta por essa causa, fica aqui meu 

abraço para todos que estão nessa causa. E para encerrar, presidente, gostaria de parabenizar 

o secretário de obra Marcos Rezende, que estive conversando com ele esses dias, ele vai partir 

para uma empreitada profissional particular, vai sair do âmbito da nossa prefeitura. Eu estava 

mencionando agora há pouco, conversando com o nosso companheiro João JJ, e 

provavelmente ele, conversando comigo, vai aceitar esse cargo de secretário de obras. Então 

eu gostaria de deixar aqui os meus parabéns, a nossa força ao senhor, o senhor fez um 

trabalho brilhante, conduzindo com toda a equipe do senhor, o sindicato, aquela área 

esportiva. O senhor foi para o clube de campo, teve um trabalho de excelência reconhecido na 

nossa cidade, e eu peço, nobre vereador, que o senhor tenha esse mesmo empenho, essa 

mesma garra frente à secretaria de obras, se tudo se concretizar. Confio muito no trabalho do 

senhor, foi um vereador de exemplo aqui nessa casa e eu tenho certeza que o senhor vai ser 

muito usado por Deus na frente da secretaria de obras. [VER. RENAN CORTEZ]: Gostaria 

também de fazer do senhor as minhas palavras referente à questão da isenção ou da 

readequação da taxa referente ao lixo dos tempos religiosos. Acho muito pertinente, muito 

saudável que a população entenda que essas instituições fazem a diferença no nosso 

município e ajudam ao poder público a entregar e a oferecer serviços que de fato ajudam no 

dia a dia o nosso poder público, acrescentando e muito não só na vida religiosa, cristã, 

evangélica, católica, mas também nos serviços sociais. Então é essencial essa economia. Me 

lembro também do vereador Eduardinho, militante também dessa isenção, eu acredito que a 

força, com a junção desses vereadores hoje que compõem a base, com a presidência da 

câmara e com muito diálogo, eu tenho certeza que, tanto você, quanto a vereadora Micheli 

também vão conseguir alcançar esse êxito aí. E espero também o mais breve possível, e conte 

com meu apoio. Muito obrigado. [VER. HIAGO DAROS]: Muito obrigado por colaborar com 

esse Requerimento. Só para encerrar, senhor presidente, eu não sei se eu mencionei a 

presença do Saulo e do Eric Proust ali, e agradecer a presença de todos que estão presentes. 

Voltem mais vezes na nossa sessão, que vocês fazem parte da nossa cidade, vocês fazem parte 

desse impulsionamento para nós estarmos aqui lutando por vocês. Muito obrigado, viu, 

senhor presidente. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, nobre vereador Hiago. 

Menciono também a todos citados pelo vereador Hiago, todos os presentes, dando boas-

vindas à Câmara Municipal. E vereador, conte com o nosso apoio à isenção aos tempos 

religiosos. Na verdade, a isenção ao terceiro setor em geral, precisávamos de isenção, até 

porque a taxa do lixo, ela é feita por metragem quadrada, e os templos religiosos não oferta a 

quantidade de lixo pelo tamanho dos templos obviamente, é uma questão lógica. Como 

também associações de bairro, como também entidades sociais do terceiro setor, que faz um 

trabalho importante para nossa cidade, como sindicatos também, que representam a 

categoria dos trabalhadores. Então acho que nós temos que de fato ser militantes dessa causa. 



Me unifico ao senhor, ao vereador Eduardinho, ao vereador também nessa luta. Vou fazer o 

uso da palavra, passo a presidência ao vereador Renan. [PRES. VER. RENAN CORTEZ]: Com a 

palavra, vereador Eduardo Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor presidente, 

nobres vereadores, público que se faz presente, uma boa noite a todos. Venho a essa tribuna 

primeiramente para falar sobre o programa de psicólogos da educação do governo do estado 

de São Paulo, da Secretaria de Educação de São Paulo. Esse programa, que tem como objetivo 

a saúde mental dos alunos e professores, melhoria para o ambiente escolar e criar 

identificação de sinais sobre traumas, abusos a professores e estudantes, e que nesse 

ambiente, vereador Eduardinho, de violência nas escolas que a gente tem vivido, esse 

programa é fundamental. E esse programa, na prática, prometia atender o atendimento virtual 

e presencial de cinco mil escolas e mais de mil psicólogos. Agora falando na prática mesmo, 

nós tivemos a suspensão desse programa dia 25 de fevereiro, estamos completando dois 

meses de suspensão desse programa. Na pandemia, esse programa foi apenas virtual, e o 

governo do estado, a dois meses atrás, anunciou que faria uma nova licitação, e estamos 

esperando até agora essa nova licitação. Faço o Requerimento nº 1207, ao governador 

Tarcísio, qual a previsão do retorno? E faço o Requerimento também no tema ao senhor 

prefeito, dois, nº 1204 e 1206, se há programa integrado da Secretaria de Saúde e Direitos 

Humanos na Educação para o combate à violência nas escolas, inclusive para se fazer 

complemento a esse programa antes citado por mim, e a necessidade da gente criar em Tatuí, 

que nós já temos população suficiente para isso, de um CAPSIJ, um CAPS Infanto-Juvenil para o 

atendimento dessa juventude que está cada vez mais adoecida, vereador Pepinho. Nossa 

juventude está adoecida dentro das escolas, dentro dos bairros, da comunidade e infelizmente 

isso tem feito aumentar a violência no âmbito escolar. Senhor presidente exercício vereador 

Renan Cortez, eu queria falar, senhor vereador, dos inúmeros Requerimentos que tenho feito 

há três sessões da câmara, sobre o bairro Vila Angélica. E eu espero as respostas do Executivo. 

Porque o bairro Vila Angélica, vereador Eduardinho, ele é um bairro que historicamente foi 

formado por operários da Rontan, historicamente, a história do bairro Vila Angélica, tanto qual 

a da zona norte da cidade em geral. E quando a Rontan quebra, o bairro quebra junto. E o 

bairro Vila Angélica, vereador Márcio do Santa Rita, nós, por muito tempo, tratamos o Santa 

Rita e a região sul da cidade, a cidade tratava assim, como uma cidade separada. E o Santa Rita 

foi muito beneficiado, principalmente nos anos 2000, com programas sociais, principalmente 

do Minha Casa Minha Vida, Luz para Todos, energia, pavimentação, PAC. E o Santa Rita se 

integrou a Tatuí, Santa Rita é mais Tatuí que bairros mais antigos que o Santa Rita hoje. 

Infelizmente o Vila Angélica e a região dos arredores parece esquecido, é um bairro esquecido, 

é um bairro que hoje a criminalidade tomou conta de grande parte do bairro, é um bairro que 

a infraestrutura do bairro é totalmente esquecida. A gente vê, quando o poder público faz os 

diagnósticos, principalmente das chuvas que aconteceram agora, não há o mencionamento à 

Vila Angélica, ao Jardim Gonzaga, não há um mencionamento devido ao Jardim Tatuí, Jardim 

Aeroporto e toda aquela região que faz a zona norte da cidade. Senhores, peço um pouquinho 

de tolerância aos senhores vereadores. Eu cansei aqui de fazer Requerimento sobre obras de 

consequência da chuva, nós temos a interdição de uma casa ali na Vila Angélica, que até hoje o 

morador dessa casa não sabe quando e como que esse morador vai poder voltar para a casa 

ou vai ter uma outra casa de moradia popular, que seja, obras de reconstrução relacionada à 

infraestrutura em geral, nós temos problemas de utilização de estacionamento irregular de 

caminhões no bairro. Nós temos um terreno público, vereador Márcio, terreno público na Vila 



Angélica, que é utilizado como uma via para acessar o final do bairro e entrar direto na 

rodovia. Sabe qual é o problema disso? Acidente, de acontecer acidente. Isso é coisa até 

simples de resolver, é só fechar o terreno público, para que devidamente seja utilizado. Eu não 

vou falar da questão de zeladoria, não vou falar da questão de descarte irregular de lixo, 

porque nós precisamos de um plano, e que não precisa... eu sei que é difícil, vereador Renan, a 

gente resolver tudo de uma vez só, mas precisamos de um plano para que as coisas passem a 

ser resolvidas. Hoje a grande dor dos moradores do bairro Vila Angélica e arredores, 

vereadores, sabe qual é? O esquecimento e a falta de perspectiva. Então venho cobrar a 

prefeitura municipal mais uma vez nesse sentido, e que, vereador Renan, que a gente faça 

justiça, não é de hoje, é de anos, se não, de décadas de esquecimento. Obrigado, nobres 

vereadores. [PRES. VER. RENAN CORTEZ]: Gostaria de fazer uma consideração a título de 

informação, acredito que é muito pertinente, Eduardo Sallum. Por coincidência, já é a segunda 

segunda-feira que nós estivemos reunidos no Paço Municipal, capitaneado pela primeira-

dama, a senhora Regiane, e uma das pautas é, sim, essa região da nossa cidade. Na verdade, 

são futuros cinco núcleos em nosso município, e um desses núcleos prioritariamente será 

instalado nessa região da nossa cidade, onde, claro que tem a pauta da infraestrutura, nós 

sabemos também da necessidade do empréstimo aqui na casa e coisas que se agravaram que 

não são de hoje, são de décadas, enfim, mas o fato é que isso tem sido debatido. Muitos dos 

apontamentos dos senhores são válidos e trago também essa questão que está sendo 

discutida, envolvendo esporte, educação, cultura e mão de obra. Então nós temos uma 

previsão, segundo a nossa primeira-dama, já é a segunda reunião de abertura de cinco núcleos 

em nosso município, para a primeira semana do mês de agosto. E prioritariamente o primeiro 

núcleo, até então, será nessa região, onde de todas as questões que bem apontou o vereador, 

eu acredito que nós conseguiremos exercitar pelo menos cinco delas. E é claro que deve ter 

muitas questões, e eu entendo que tem algumas questões também de infraestrutura, 

relacionado também a esse planejamento da recuperação da cidade. Então agradeço o 

Requerimento, faço muito das suas palavras as minhas, e nós temos perspectiva, sim, depois 

dessa reunião que nós fizemos com a primeira-dama e alguns secretários, que muitas ações 

aconteçam naquela região. Obrigado a todos aí que tiveram um pouco de paciência para estar 

trazendo essa informação também para o plenário. Com a palavra, vereadora Michelle Vaz. 

[VER. MICHELI VAZ]: Boa noite a todos, senhor presidente, nobres pares, não posso deixar de 

parabenizar aqui a funcionária pública Michele, parabéns pelo trabalho que você vem 

desenvolvendo. Você tem sido um exemplo de profissional, um exemplo de mulher também, 

você nos orgulha muito, uma mulher na frente desse departamento tão importante da 

prefeitura, parabéns! Também queria parabenizar o prefeito Rodolfo, que eu acredito que já 

precisou sair, pelo trabalho que ele tem feito ali na cidade de Paranapanema. Quero falar de 

alguns Requerimentos a qual nós fizemos em bloco; primeiro sobre o Requerimento nº 1150, 

que nós pedimos a possibilidade da prefeitura adquirir novos contêiners de lixo, pois nós 

estamos recebendo muitos pedidos dos munícipes. Também a possibilidade da retirada das 

lajotas do bairro do Jardim Vanderlei. Esse Requerimento nós também assinamos em bloco. 

Como já é de conhecimento de todos, algumas ruas do Jardim Vanderlei possuem as lajotas 

que precisam ser removidas para que soluções efetivas sejam dadas para a malha asfáltica 

daquele lugar. Também fizemos Requerimento em bloco, a qual nós pedimos a troca das 

lâmpadas por lâmpadas de LED na praça do Doutor Laurindo, nas proximidades da paróquia 

Nossa Senhora das Graças, troca de lâmpadas na Praça Manoel Guedes, também as trocas de 



lâmpadas na Praça Cesário Mota, que é o Jardim Junqueira. E por último, eu quero falar do 

Requerimento meu e do vereador Hiago Daros, a qual nós pedimos a possibilidade de um 

projeto de lei que reduza ou isente as igrejas e templos religiosos do pagamento da taxa de 

lixo. Em outra circunstância, Hiago, eu já havia apresentado um Requerimento pedindo a 

isenção dessa taxa também para as organizações, as OSCs, Organizações da Sociedade Civil, 

como nosso presidente solicitou, mas comentou hoje nessa tribuna, mas hoje nós estamos 

fazendo esse Requerimento a qual a gente pede a isenção da taxa de lixo para as organizações 

religiosas, todas no geral. Sabemos que o trabalho que essas organizações religiosas 

desempenham em nosso município, como já foi falado, às vezes a metragem não corresponde 

ao tanto de lixo produzido. E como nós já temos a isenção do IPTU, por que não a isenção da 

taxa de lixo? Então é um pedido que nós estamos apresentando ao senhor prefeito, pedimos 

que ele se atente a esse pedido, se possível, com certeza ele deve estar consultando toda a 

parte jurídica para ver se é possível ou não, e eu creio que, se for possível, o prefeito não 

medirá esforços para que seja feito esse novo projeto. Quero agradecer desde já, boa noite. 

[PRES. VER. RENAN CORTEZ]: Com a palavra, vereador João Éder. [VER. JOÃO ÉDER ALVES 

MIGUEL]: Boa noite, senhores vereadores, boa noite ao público, boa noite a todos que nos 

acompanham pelas redes sociais. Nós trouxemos aqui de forma conjunta alguns 

questionamentos em relação à questão da segurança na escola, principalmente para levar o 

esclarecimento à população. Acho que tem sido comum entre os vereadores receber o 

questionamento de alguns munícipes em relação a quando exatamente que os seguranças 

passarão a atuar em todas as unidades escolares do nosso município. Até na semana passada 

nós tivemos o cuidado de visitar algumas dessas unidades, entender a realidade de cada uma 

delas, para colaborar no embasamento em relação aos questionamentos, e nós notamos que 

algumas já possuem e outras ainda não. Houve relatos positivos também em relação ao 

aumento da patrulha, tanto da guarda, quanto da polícia militar e, além disso, nós também 

perguntamos os critérios em relação aos profissionais que vão ser contratados para prestar 

esse serviço ou os que já foram. Lembrando que se trata de um serviço de extrema 

importância, no cuidado das crianças, os jovens da cidade, também dos profissionais. Então 

tem que ser pessoas com a capacitação suficiente para atender a demanda desse serviço. Em 

relação à possibilidade do convênio com as escolas estaduais do nosso município, foi algo 

inclusive que nós discutimos no dia da aprovação desse projeto e tem sido um 

questionamento em relação a pais que possuem filhos em escolas estaduais, se a prefeitura 

poderia juridicamente firmar um compromisso e um convênio com o estado para cessão de 

profissionais que atuem. Da mesma forma que o esclarecimento em relação ao período 

posterior aos três meses, que consta no projeto de lei aprovado nessa casa, o que a prefeitura 

pretende fazer? Ela pretende manter essa política pública, que é uma política interessante ou 

findar? E se optar por manter, se ela pode utilizar da segurança armada, a exemplo do apoio 

da própria guarda municipal, através de novos concursos públicos que estão para vir ou 

mesmo de escala extra, dos profissionais que já atuam nas unidades aqui na guarda municipal 

do nosso município? Inclusive um relato de muitos pais da própria zona rural da nossa cidade, 

preocupados com essa situação. Também nós gostaríamos de comentar em relação ao bairro 

Bela Vista, um bairro importante da nossa cidade, que já foi alvo aqui de diversos 

questionamentos, seja do nosso mandato, seja de outros mandatos daqui da câmara, e nós 

sabemos as dificuldades com que os moradores do Bela Vista convivem, com a estrutura do 

bairro, embora paguem um IPTU salgado, mas têm uma estrutura deficitária. Então nós 



trouxemos para essa noite algumas considerações em relação à limpeza do bairro, a 

manutenção e também sobre os projetos em relação ao lago ali do Bela Vista, que a gente 

trata há muito tempo, e é um lago que tem potencial para geração de lazer para a população 

de Tatuí e também para atração de pessoas de fora. Haja vista que nós temos exemplos de 

pessoas que vão até outras cidades para poder aproveitar um ambiente como aquele. Embora 

hoje a estrutura não seja a mais adequada, se a gente passa lá, principalmente aos finais de 

semana, a gente vê que tem pessoas utilizando aquele espaço. Então a possibilidade de 

manter limpo, de repente, fazer a construção de um deck, da pista de caminhada, da 

iluminação, que são fatores tão sonhados aí pelos moradores e também seria um ganho muito 

importante para nossa cidade. Então fica nosso questionamento e um apontamento 

importante para que a prefeitura faça esse estudo em favor dos moradores daquela região. 

Obrigado. [PRES. VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Obrigado, nobre vereador João Éder. 

Encerrados os oradores. Coloco em votação os Requerimentos. APROVADOS por 16 votos. 

Coloco em votação as Moções. APROVADAS por 16 votos. Requerimentos ao Perfeito nº 1135 

a 1164, 1166 a 1206, 1208 a 1217 e 1219 a 1230/2023; Requerimentos às Comissões nº 1165, 

1207 e 1218/2023. Solicitando à Comissão de Constituição e Justiça que faça a apreciação do 

seu parecer para que possamos colocar em votação os Requerimentos na Sessão 

Extraordinária que faremos na sequência. Bom, convocando já os senhores vereadores: Sessão 

Extraordinária para logo após essa sessão, dia de hoje, 24 de abril de 2023, para a apreciação 

dos projetos: do Executivo, Projeto de Lei nº 13/2023. Do Legislativo, Projeto de Lei nº 

04/2022. Projeto de Decreto Legislativo nº 35/2022, 32/2022 e 34/2022. Então os senhores 

estão devidamente convocados para depois dessa sessão. Que o senhor secretário proceda à 

leitura do Projeto de Lei nº 29/2023 do Legislativo. Na sequência, que o senhor secretário 

proceda à leitura do Projeto Decreto Legislativo nº 14/2023, do Legislativo, e que o senhor 

secretário proceda à leitura da Emenda nº 1/2023 ao Projeto de Lei nº 14/2023 do Legislativo. 

[1º SEC. VER. RENAN CORTEZ]: *Projeto de Decreto Legislativo nº 14/2023. Autoria: EDUARDO 

SALLUM. Assunto: Outorga o título de “Cidadã Tatuiana” à Ilma. Sra. Maria Izabel Azevedo 

Noronha; *Emenda ao Projeto de Lei nº 014/2023. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL. 

Assunto: Altera o artigo 7º do Projeto de Lei nº 14/2023 de autoria do Legislativo. [PRES. VER. 

EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor secretário, vereador Renan, o Projeto de Lei nº 29 já foi 

lido na sessão passada. Então convocada a Extraordinária. Senhores vereadores, as contas do 

Executivo do exercício de 2020, da ex-prefeita Maria José, foi mandada para os senhores por e-

mail, dado o tamanho do volume... nós teríamos que desmatar o Vale dos Lagos inteiro se nós 

fossemos imprimir isso para todos os vereadores aqui. Então eu peço que os senhores, por 

gentileza, respondam o e-mail, para que a gente tenha a garantia que os senhores receberam 

as contas, a fim que a gente torne a relação em relação às contas... Pois não, vereador? 

Mandado por WhatsApp? O problema é que eu não tenho daí o recibo que o e-mail me dá, 

mas eu posso pedir para que mande... mas se o senhor puder também mandar... Foi no e-mail 

institucional dos senhores. Algum vereador tem dúvida? Não, né? Então tá bom. Solicito ao 

senhor secretário que proceda à leitura dos Votos de Pesar dessa sessão [1º SEC. VER. RENAN 

CORTEZ]: *Votos de Pesar às digníssimas família de: RAQUELI VITÓRIA FERREIRA MOTA. 

Autoria: Maurício Couto. MARIA APARECIDA CAVALCANTE CAMARGO. Autoria: Maurício 

Couto. GERALDO BATISTA DE OLIVEIRA. Autoria: Maurício Couto [PRES. VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Um minuto de silêncio como homenagem póstuma aos falecidos. ((Minuto de 

silêncio)) Nada mais havendo a tratar, em nome de Deus, o Presidente declarou encerrada a 



presente Sessão Ordinária. Para ficar constando, lavrou-se esta. Câmara municipal de Tatuí, 

Edifício Tancredo Neves, aos vinte e quatro dia do mês de abril do ano de dois mil e vinte e 

três. 

         Sala das Sessões, 24 de abril de 2023. 
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